

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vu.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Nuestro colega «El Menorquin» acaba de publicar un artículo, que tenemos el gusto de reproducir íntegro, con el fin de que nuestros lectores puedan enterarse de todos los extremos que abraza, Dice así:

LO QUE PASA EN EL ESTRANJERO.

Es triste! Es cosa muy triste que la fatalidad de motivo á los extranjeros á ocuparse siempre, justa ó injustamente, de las cosas de España, con menosprecio ó con escarnio.

Viene la proclamacion de la República, y las potencias europeas parecen considerarnos como muñecos, y se rien de nuestras reformas políticas, sino abiertamente en documentos, al menos en la intimidad de las reuniones diplomáticas.

Esto es doloroso decirlo, pero debe decirse; porque el que en España no se sepa esta verdad, que tantas veces he tocado por desgracia, es quizá la causa de que el Poder Ejecutivo de Madrid no entre resueltamente en las vías políticas, que no es mi tarea enseñarle, pero que es su deber conocer y adoptar.

Y cuando tal acontece en todos los países, y mientras la prensa indigna de esta tierra, representada por el «Fíguro» y por el «País», calumnia y menosprecia á la España; mientras los diarios hipócritas cual «La Liberté» secundan á aquellos en su trabajo de descrédito; cuando apenas les contestan los periódicos republicanos, vienen á sorprender á la opinion pública y á pesar en la conciencia del gobierno francés, las declaraciones solemnes de la Inglaterra hechas por boca de lord Enfield, diciendo en la Cámara de los Comunes: que el envío de fusiles y municiones para los carlistas es permitido en el Reino Unido, toda vez que «no existe en Madrid» nadie á cuyo lado poder acreditar un representante «de la Gran Bretaña.»

Por desgracia cuando una declaracion tan solemne vino á dar alas á los calumniadores de España, la política de Mr. Thiers les alentaba más y más por su incalificable conducta con el protector de los carlistas, marqués de Vadailhae, el cual no parece otra cosa que un subordinado á las órdenes del embajador de Don Carlos en París, quien desde la calle Tailbout de esta ciudad organiza envíos de hombres y dinero contra el gobierno español.

Esto que se sabe aquí por todo el mundo y que parece ignorar el gobierno francés, al paso que es posible lo ignore completamente el de España, no es sino otro motivo de descrédito y de bafa para los enemigos que en el exterior tiene la República española. Y estos enemigos han disfrutado con las palabras de Bismark declarando que no puede reconocer un gobierno impuesto por las masas á la Asamblea, y con la circular reciente del gobierno ruso que dice terminantemente que sus delegados en España no deben considerarse mas que como simples funcionarios oficiosos y en ningun modo oficiales.

Otros motivos de desprestigio vienen á robustecer los anteriores; poco despues de ser juzgados en provincias dos emigrados españoles como reos de homicidio, sorprende la policia en París á una sociedad secreta en la cual figuran como principales actores dos españoles de los mas repugnantes antecede-

ntes y que se titulan agentes del Poder Ejecutivo de España.

Casi al mismo tiempo oficia la embajada española en París, al Banco de Francia, participándole el robo que en Madrid ha tenido lugar de una suma importante en títulos de aquel establecimiento; y cuando el nombre español se mezcla un día á tantas intrigas, á tantas bajezas y á tanto ridículo en el extranjero, desaparece de pronto de París el abogado del Consulado de España Don Enrique Marqués, fugándose con su meretriz, dejando á su esposa é hijo en la mas espantosa miseria, y descubriendo en los negocios del Consulado español enormes desfalcos y las mas escandalosas falsificaciones.

Pero, para colmo de la desgracia, no es esto todo. Durante la última semana, el gobierno francés exige al nuestro el pago de las mensualidades atrasadas por diferencias de precios en las comunicaciones postales y telegráficas.

Sorprendida nuestra embajada por la reclamacion, averigua si los fondos han sido remitidos de Madrid al banquero de nuestro gobierno, el cual exhibe todos los recibos en prueba de que las sumas fueron enviadas y de que el banquero las entregó en debido tiempo (desde Diciembre de 1872) al Consulado de España, para que, como siempre, verificara el pago al Tesoro francés.

Apenas conocido este dato, se traslada el señor Olózaga personalmente á la Prefectura del Sena, y allí exige del Prefecto una orden de prision contra el Cónsul español don José María Calvo y Teruel, en virtud de cuya diligencia constituyóse la policia francesa en el domicilio del cónsul, á quien hasta ahora no ha sido dable encontrar.

El cónsul de España se ha fugado dejando hasta este momento un desfalco, conocido del gobierno español, de unas doscientas cincuenta pesetas. Pero esto es nada; enteramente nada.

Lo que pasa en el Consulado de España en París es inaudito y los desfalcos que hoy existen en él, y que el gobierno irá conociendo poco á poco, ascienden de un millon á un millon y medio de pesetas, que el Tesoro de España deberá pagar á los perjudicados.

Todos los depósitos han sido sustraídos; han sido robadas cuantiosas testamentarias; valiosas hijuelas han desaparecido; las mas inicuas falsificaciones han tenido lugar, y lo que es mas, y que atenta contra un número inmenso de intereses, todos los actos autorizados por el Consulado, desde hace mas de un año, todos, llevan vicio legal de nulidad.

Tales escándalos constituyen hoy la cuestion del día parisiense; todos ellos forman la base de las mas groseras, pero mas justas burlas, contra el desorden de las cosas españolas.

El actual ministro de Estado fué advertido hace tiempo de todos estos escándalos y lo fué bajo la firma de persona que responde siempre en todos terrenos de lo que su mano escribe. El Sr. Castelar sin embargo no atendió el aviso como debe hacerlo un gobernante que vela por los intereses del público, y con su indiferencia ha ocasionado ahora la impunidad de los culpables para ocasionar mas tarde la miseria y las lágrimas de las familias despojadas.

Todos estos hechos que no se olvidan fácilmente en el extranjero, son los que indudablemente impe-

dirán el reconocimiento de la República Española por las naciones importantes de la Europa.

Los diplomáticos europeos hablan de nuestra patria como de cosa que no merece consideracion alguna y un importante diplomático decia delante de mí refiriéndose á las cosas españolas, que «los gobernantos de España no son hombres serios; la política española no es cosa formal; en España hay mucho entusiasmo, mucha elocuencia y mucho quijotismo, pero lo que falta son hombres prácticos, órden, juicio y sobre todo garantías para la vida y la propiedad.»

Duele indudablemente, duele hasta la última fibra del corazon oír tales palabras, pero duele indudablemente mucho mas, el que surjan motivos para que sean pronunciadas y que los gobiernos españoles en vez de adoptar medidas prácticas para cambiar el concepto que merecemos á la Europa descuide los escándalos como los de París para entretenerse en confeccionar discursos candenciosos é inútiles.

Lo que hoy se necesitan son reformas saludables que acaben con los hechos que dejo consignados, tan frecuentes por desgracia en las oficinas españolas de París y que no son sino una parte de los que daré á conocer en artículos siguientes.

París 1.º abril 1873.

Luis Ricardo Fors.

Correo del martes.

Leemos en «La Verdad:»

En Barcelona hubo nueva alarma la noche del viernes al sábado. Corrió la voz de que el coronel Maza queria oponerse á la marcha del general Contreras: reuniéronse las autoridades, los comandantes de la Milicia y los gefes del partido republicano, que nombraron una comision, la cual conferenció largamente con el general Contrera, quien entregó el mando al segundo cabo, general Patiño, y convino en que daria una alocucion de despedida al ejército y al pueblo, y se marcharia en el primer vapor de guerra disponible.

Pusiéronse sobre las armas todas las fuerzas de la ciudad, y por la mañana se reunieron la Diputacion, el Ayuntamiento y los comités republicanos, conviniendo todos en resistir al motin.

Estas disposiciones lo hicieron fracasar. El coronel Maza, entre una y dos de la noche, tomó posiciones con algunos soldados en la Rambla, pero luego las abandonó.

Al amanecer se vieron aislados los revoltosos. A las nueve y media pasaba á caballo por la Rambla el coronel Maza; unos voluntarios le dieron la voz de alto, el coronel espoleó el caballo para escapar; pero un miliciano le disparó un tiro de revolver, y entónces él se apeó y lo condujeron al gobierno militar, desde donde le embarcaron en un buque de guerra.

El sábado por la noche salió el general Contreras para Valencia en el «Lepanto.»

Merece ser conocido el telégrama oficial del general segundo cabo de Cataluña al ministro de la Guerra sobre la prision del coronel Maza:

«Barcelona 5 de Abril.—General segundo cabo, capitán general.—Hoy ha sido preso por varios in-

dividuos del comité republicano y un comandante del batallón de voluntarios, el coronel Maza, á quien han traído á mi despacho y el cual trató de alterar el orden.

Aprovechando esta noche la marcha del general Contreras para Alicante y Madrid, irá con él el referido coronel y me dirijo al gobernador militar de Alicante para que lo acompañe un oficial de la guardia civil hasta presentarlo al ministro de la Guerra con las precauciones de seguridad convenientes.

En vista de la actitud pacífica y decisiva en favor del orden que han tomado las corporaciones civiles y los voluntarios de la República, se ha experimentado una reacción en los ánimos que me prometo influya en la disciplina de la tropa.

Hay tranquilidad completa.»

De «El Diario de San Sebastián»:

«Ayer era objeto de todas las conversaciones la situación en que se hallaba la villa de Bermeo, cuya rendición habían intimado ayer las fuerzas carlistas, mandadas por Irriarte, Zavala y Belástegui.

Parece que los 50 ó 60 voluntarios se habían encerrado para defenderse en la iglesia.

Hoy por la mañana ha salido de esta villa una columna de tropa á fin de ayudar á los voluntarios, pero á última hora se dice que estos se han rendido á los carlistas. Ignoramos si será cierta esta noticia.»

Anoche llegó una lancha de Bermeo tripulada por 14 hombres, y enviada para dar cuenta á las autoridades que habían comenzado los facciosos á hostilizar á los voluntarios encerrados en la iglesia de la plaza, sobre la que habían hecho unos cien disparos. Los carlistas no permitían salir ninguna embarcación del puerto, mas la gente de que hablamos se decidió á forzar el paso colocando algunos colchones en la lancha, y lo consiguió sin daño alguno. Furiosos chubascos de granizo obligaban á los carlistas á guarecerse en algunas casas.

Esta mañana han salido algunas fuerzas hácia aquella parte.»

Un periódico moderado dá al Gobierno el caritativo consejo de que si no se alistan voluntarios para combatir á los carlistas, proceda con energía y prontitud llamando inmediatamente á las armas á las reservas del ejército.

En un pueblo de la provincia de Valladolid, según refiere un periódico de la misma localidad, varios ciudadanos hicieron pedazos la lápida de la escuela al grito de «¡Abajo la instrucción!» y se incauraron de los tinteros de plomo convirtiéndolos en postas.

Dice el «Popular»:

En el pueblo de Aldea Nueva de Figueras, se amotinó en los últimos días de marzo, y se dirigió al encinar que pertenecía al comun, y lo destruyó completamente, repartiéndose la leña, participando de esta distribución el cura, el alcalde y un diputado provincial.

El juez de primera instancia de Salamanca con 40 guardias civiles pasó á dicho pueblo, y al instruir las correspondientes diligencias, se llevó presos á los referidos cura, alcalde y diputado con 13 individuos mas.

El 8 del corriente por la mañana se reunieron varios grupos de paisanos, la mayor parte con gorros fríos, y dirigiéndose al colegio conciliar, en donde se hallaban los colegiales de dicho instituto y bastantes jesuitas, principiaron á insultarlos, hasta que les dieron la orden de que á las tres de la tarde tenían que tener el colegio desocupado.

El vecindario se alarmó, y hubo carreras y susos consiguientes. En medio del tumulto las personas de orden salieron acompañando á los padres, haciéndose notable el marqués de la Conquista, que no solamente sacó á muchachos del colegio, sino que se los llevó á su casa, como asimismo lo verificaron otras personas.

Habiéndose presentado un piquete de Guardia civil, esta pudo restablecer el orden, quedando en dicho colegio un reten de 20 guardias.

El «Times», en un artículo que consagra á los asuntos de España, se preocupa mucho del carlismo, por quien no tiene simpatías; pero en quien dice las clases conservadores podrían ver en un momento dado su tabla de salvación contra el desorden social, y acusa fuertemente á los jefes republicanos que por temor á dictaduras militares, poco verosímiles, dejan el ejército sin generales de prestigio. Solo las victorias sobre el carlismo y la anarquía, es lo que podría, á los ojos del «Times», afirmar la república en España.

En los círculos diplomáticos de París y Versalles, se dá por seguro que el señor Castelar ha escrito cartas particulares á distintos Gabinetes de Europa, asegurando que, si bien la forma republicana no desaparecerá de España, el Gobierno está decidido á reprimir los excesos demagógicos, y que, por consecuencia, es exagerado cuanto se diga para presentar la situación de España como un peligro para la Europa.

Los republicanos intransigentes de aquí dicen, aludiendo á este rumor que Castelar se ha vuelto conservador y que, como todos los que presumen de hombres de Gobierno, se ocupa mas de la causa del «Estado» que de la del pueblo.

De «El Diario Español» copiamos la siguiente é interesante carta que le escriben desde Málaga:

Málaga, abril 6 de 1873.

Muy señor mio: La situación de esta desgraciada ciudad se complica por momentos. No hay autoridades. El capricho de las turbas, el de los ambiciosos que las dirijen, es lo que se cumple inmediatamente. Las clases trabajadoras, los industriales están aterrados, no solo por la intranquilidad, sino porque sobre sus cabezas caen contribuciones enormes que arruinarán á los que poseen algo, y sumiran en la miseria á los industriales menos acomodados.

Ya sabrá usted que el ayuntamiento impuso al comercio un recargo de 30 por 100 que lo está cobrando por medio de dos Voluntarios, á los que les autoriza, ó al menos ellos exigen diez reales cada uno por el trabajo de ir acompañando al recaudador. Ahora, y cuando aun no han podido cobrar mas que el 10 por 100, han pedido á los mayores contribuyentes 100,000 duros mas, como empréstito voluntario, y los pobres industriales, amedrentados, se ven en la precisión de suscribirse, porque como se dice que se dedican á la compra de fusiles, la medida merece el apoyo de los Voluntarios, y hoy todo cuanto es de su agrado se realiza inmediatamente.

La suscripción ha empezado ya; y comisiones de pobres de espíritu tratan de llenar la que no puede realizarse, pero que ha de cubrirse en parte por miedo. ¡Qué situación! Los negocios completamente nulos y los comerciantes de capital poniendo sus fondos en el extranjero. Las costas francas, el contrabando de tabacos horroso y el de ropa dicen que traen la que quieren traer. Si llega algun soldado con armas, en seguida es desarmado; aquí se registran diariamente todas las casas en que se cree puede haber armas. Ayer, en medio de la plaza pú-

blica, trató de asesinar cobardemente el secretario del nuevo ayuntamiento de ahora al segundo alcalde del anterior; le tiró tres tiros de revolver á boca de jarro y solo le dió uno en la sien que por pillarlo de lado se cree podrá salvarse. Los toneiros han estado unos días en huelga, pero han vuelto á sus faenas, estos jornaleros ganan dos y tres duros diarios y no hay los brazos que se necesitan. ¿Qué será lo que desean?

Ya tenemos ochenta compañías de Voluntarios, calculo que aun se farmarán muchísimas mas, porque su organizacion es curiosa; el Estado no podría con el presupuesto de esta milicia.

Hoy el gobierno central no existe para Málaga, las leyes de la nación en desuso, la Constitución letra muerta y los fusiles nuestra eterna delicia; el pueblo ve en ellos su bienestar.

El brigadier Villacampa ha enviado preso á San Mateo á todo el ayuntamiento de Benicarló.

El alcalde ha protestado de esta medida y advertido al gobernador de Castellon que la población quedaba huérfana de las autoridades municipales.

Leemos en «La Correspondencia.»

El intento de Saballs de apoderarse de Puigcerda, parece que obedecía á varios móviles, que no dejan de tener bastante importancia.

Nuestros lectores sabrán que hace pocos días los carlistas; trataban de realizar en Lóndres un empréstito de un millón de libras esterlinas, pero parece que la casa Banca á la que habían acudido, había impuesto á los carlistas la condicion, «sine qua non», de tomar alguna plaza fuerte ó bien alguna ciudad importante. Y de aquí el ataque á Puigcerda. Además, una vez posesionados de esta población lo eran de la Cerdaña, que como saben nuestros lectores, esta perfectamente defendida por la naturaleza, pero no por las tropas, y entonces la entrada de armas, municiones y hombres por la frontera francesa además de ser en extremo facilísima, aumentaría el grueso de los que hoy existen y probablemente la insurrección hubiera dominado en absoluto en aquella comarca.

Por la via de Nueva-York recibimos hoy el siguiente despacho de Cuba:

Habana, marzo, 21.

«Ayer fueron aprehendidos en el hotel del Telégrafo de esta ciudad, Byron ó Warren (a) A. Bidwell, que dice ser natural de Chicago y portador de un pasaporte expedido por el departamento de Estado de Washington; su esposa, natural de Inglaterra, y Harry Noyes ó Nunn, que acompaña á los anteriores en calidad de criado; todos los cuales llegaron el sábado último en el vapor francés de San Nazario. El arresto se verificó á petición del cónsul inglés en esta ciudad, quien obra de acuerdo con las instrucciones que tenia recibidas por telégrafo, y en que se le llamaba la atención sobre la posibilidad de que los arrestados, que pertenecen á una partida de estafadores que acaban de robar el Banco de Inglaterra, arribasen á la Habana de paso para Méjico.

Warren y Noyes ó Nunn han sido remitidos á los cuarteles y permanecen privados de comunicacion. La señora esta vigilada en el hotel. Warren es un hombre como de 34 años de edad y no tiene una apariencia agradable. Su esposa revela como 20 años, hermosa, y tiene una abundante cabellera de oro. Sus equipajes han sido examinados, pero en ellos no aparece nada que pueda comprometerlos, escepto un libro de memorias con algunas hojas arrancadas.

Quando Bidwell se vió arrestado volvió á su esposa y le dijo: «No pronuncie usted una palabra

sobre quién es, de dónde viene, ni nada de lo que tenga relacion con nosotros.» Luego se le impidió que continuase esa conversacion.

Se cree que Bidwell es el jefe de los que robaron el Banco de Inglaterra, y todas las señales están de acuerdo con las descripciones enviadas por la policía de Londres. Se embarcó en Santander en el vapor francés, despues de haber atravesado por Francia y España con un pasaporte americano que le servia para viajar.

Aunque no hay tratado de estradicion entre España é Inglaterra, el capitán general ha recibido instrucciones de Madrid, autorizándolo para que proceda como si tal tratado existiese: en consecuencia, los arrestados de que se trata serán devueltos á Londres siempre que se suministren las pruebas necesarias. Se espera que pronto llegará aquí un agente de la policía secreta de Inglaterra, para que identifique los presos y se haga cargo de ellos.

Dícese que las declaraciones de los otros comprometidos en el robo, que han sido presos en Londres, comprometen grandemente á Bidwell.»

El «Gobierno» y el «Imparcial» han publicado largos comentarios sobre una carta del «Herald» de Nueva-Yorek, en la cual se dice, que el presidente Grant habia asegurado que la república de España suponía la emancipacion de Cuba. El dia que esa carta se publicó en los Estados-Unidos fué terminantemente negada, y la negativa se anunció por el cable á nuestro gobierno. Hoy podemos asegurar, sin temor de que nadie nos desmienta, pues lo sabemos por los conductos mas autorizados, que las palabras puestas por el corresponsal del «Herald» en lábios del presidente de la gran república americana son completamente falsas. Los Estados Unidos han demostrado ya repétidas veces, por medio de todos sus poderes, la estima en que tienen á la república española, y la sinceridad con que aguardan el cumplimiento de sus promesas, que consisten solamente en llevar á las Antillas las instituciones republicanas, con la prudencia que su estado exige, y en asegurar cada dia más, por este medio, la conservacion del territorio nacional.

Copiamos de «El Isleño»:

BARCELONA 11 ABRIL.

Procedente de Martorell, llegó anoche á Manresa el capitán general señor Velarde, acompañado de una columna de unos 3,000 hombres.

Ayer causó una momentánea alarma el toque de llamada y tropa que daban los cornetas de los voluntarios de la república. En los barrios del arrabal de San Antonio la alarma fué mayor pues al poco rato se vió comparecer paisanos armados. La gente se asomaba á los balcones y á las puertas de las tiendas tratando de indagar lo que sucedía. En el centro de la poblacion donde es escaso el número de los vecinos que están armados no se notó tanta la alarma, y casi hubiera pasado desapercibida á no haber acudido gente á las Casas Consistoriales y haber notado que la Diputacion se hallaba reunida. Pronto se supo que se habia dado orden á los paisanos armados de que se retiraran de los puntos donde habian acudido. Eran varias las versiones que corrieron sobre lo que habia motivado aquel movimiento de fuerzas.

En los periódicos de París llegados ayer se lee el siguiente parte telegráfico:

«Puigcerdá 7 de abril.

El jefe carlista Guin se encuentra en Ribas con 1500 hombres y Tristany en Nobas con 2000. Parece que se dirigen hácia Puigcerdá, Llivia, situa-

da en territorio español enclavado en el departamento de los Pirineos orientales, ha sido amenazada que sería incendiada con petróleo si se negaba á pagar la contribucion á los carlistas.»

Los mismos periódicos franceses dicen que Savalls ha sido nombrado por don Carlos conde de Berga.

Excmo. Sr.: en el dia de hoy he batido y perseguido por espacio de mas de tres horas á la faccion Bosch compuesta de 240 hombres, en las montañas de Puig Rodó cerca de Castellfullit, ermita de San Julian, Santa Pau é inmediaciones de Mieras, desalojándolos de todas posiciones y dispersándolos completamente, causándoles quince muertos vistos y gran número de heridos, cogiéndoles armas, municiones y otros muchos efectos que abandonaban en su precipitada fuga: por nuestra parte hemos tenido seis heridos entre estos dos capitanes levemente y un teniente de gravedad, y ocho contusos.

Mañana tendré el honor de dar á V. E. parte detallado:

Olot 8 de Abril de 1873.—El coronel, José Cabrinety.

Dice «La Redencion del Pueblo» de Reus del 10: «Fué tan terrible el descalabro que últimamente sufrió el cabecilla Cucala y tal debió ser la impresion que en su ánimo causará la muerte de su hijo, que ha pedido al capitán general de Valencia para acogerse á indulto. Ignórase con que condiciones será indultado, puesto que el referido cabecilla Cucala ha sido acusado diferentes veces de delitos comunes.»

La partida carlista que manda el cabecilla Soliva ha causado varios destrozos en algunos puentes de la línea de francia y hecho amenazas de muerte á los empleados; quedando reducido con este motivo el servicio de trenes á las secciones de Barcelona á Granollers y Arenys de Mar.

Dice el «Diario de Villanueva y Geltrú» del 8:

«El ayuntamiento ha recibido un oficio del cabecilla Miret, pidiendo la contribucion que debe hacerse efectiva dentro el término de tres dias en el pueblo de Castellvi de la Marca.»

Se lee en las «Provincias» de Gerona de ayer:

«Ayer el correo fué detenido por Soliva, quien se apoderó de la correspondencia oficial.

Creemos que deberá buscarse el medio para que el correo venga por mar, aunque debiéramos concretarnos á no tener mas que tres ó cuatro por semana. La correspondencia podrá desembarcarse en Palamós ó San Feliu y destinar alguna fuerza que lo custodiara hasta Gerona.

Leemos en el «Diario de Reus» de ayer:

«Por persona llegada ayer del Priorato se nos ha asegurado que anteayer estuvo en el pueblo de la Palma, partido de Falset, una partida carlista fuerte de 900 hombres, la que lleva además tres cañones de montaña y una especie de cañon destinado para tirar petróleo á gran distancia. Esta partida nos han dicho va mandada por el cabecilla Vallés.»

Dice la «Crónica»:

«El domingo último los carlistas destrozaron la «presa» del rio Gayá por medio de la cual se dirigen las aguas necesarias para el consumo y demás elementos de industria de Pont de Armentera.»

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Habiendo circulado con insistencia de tres ó cuatro dias á esta parte noticias poco gratas respecto

de las operaciones del ejército del Norte, he pedido hoy autorizacion para desmentirlas. Por contestacion á mi telégrama me dice en este momento el señor ministro de la Gobernacion lo siguiente:

«Autorizo á V. S. para desmentir terminantemente las falsas noticias que me indica en su telégrama cifrado número 953.—Las últimas noticias del general en jefe del ejército del Norte son de que tomadas ya todas las disposiciones situadas convenientemente sus columnas se preparaba á poner en inmediata ejecucion los planes que tenia combinados y de los que se promete el mas feliz éxito. La reforma que solo las operaciones del ejército del Norte se ha observado estos dias ha sido premeditada á fin de evitar que por descuido ó intencionalmente se cometiese alguna indiscrecion perjudicial á la realizacion de los planes del general en jefe.»

Lo que tengo el gusto de comunicar á V. rogándole se sirva insertarlo en el periódico de su digna direccion.

Barcelona 11 de abril de 1873.—Miguel Ferrer y Carcés.

MADRID 11 DE ABRIL.

A pesar de asegurarse ayer tarde que hoy por la mañana publicaria la Gaceta el decreto arreglando la cuestion de los artilleros, esta publicacion no se ha hecho, lo que no impide que los ministeriales sigan creyendo y asegurando que este asunto puede considerarse definitiva y satisfactoriamente resuelto.

El arreglo, al decir de ellos, consiste en que se encarguen nuevamente de las fábricas y establecimientos que tiene el cuerpo de artillería los antiguos empleados de esta arma, y en preferir á cuantos gefes y oficiales pidan su vuelta al servicio, para el mando de las tropas de artillería. Este parece que es el término medio adoptado para que quede á salvo el decoro del gobierno y de los artilleros. Varios jefes y oficiales de los que han pedido su retiro no acudirán sin duda, al servicio activo, pero los que mas interés tengan en no perder su carrera, aprovecharán la ocasion para continuar sus servicios prestándolo grande al restablecimiento de la disciplina.

Aun no puede darse, sin embargo, por hecho el arreglo: parece que el general Córdova y sus amigos, juntamente con los del general Hidalgo, muy protegido de la duquesa de Prim, intervienen en el asunto, aunque no de un modo directo, y su intervencion no es nada favorable á la conciliacion que desean el duque de la Torre y el señor Castelar.

Anoche corria la noticia de que se habian puesto de acuerdo para la campaña electoral, los señores duque de la Torre y Mártos. Lo único que se sabe positivamente acerca de esto, es que el segundo fué á visitar al primero ántes de ayer. Los pasos dados para una coalicion de los partidos no tienen hasta ahora resultado. Las reuniones de los comités constitucional y radical serán muy frecuentes en la semana próxima, pero los hombres mas importantes de los partidos políticos siguen sospechando que el gobierno carecerá de influencia bastante para contrarrestar el exclusivismo de los federales en los distritos.

Puede suceder sin embargo, que los mismos federales se dividan y que esto facilite el triunfo á los candidatos protegidos por el gobierno central. En Madrid hay ya dos ó tres centros electorales del partido republicano que tienen la pretension de dirigir las elecciones en toda España.

Uno de estos centros ha dirigido hoy una circular á todas las provincias, que publican «La Discusion» y «La Igualdad.» Estos periódicos están muy recelosos de la actitud de los conservadores, pues

temen una coalicion en las elecciones, y comienzan ya á amenazar á los que acudan á las urnas, de aquellos partidos, con la indignacion del pueblo republicano.

Tambien pide «La Discusion» que se tape la boca á la prensa carlista. La circular del señor Salmeron no le satisface, y dice que en vez de denuncias judiciales lo que procede es un decreto del gobierno suspendiendo la publicacion de todos los periódicos carlistas hasta que hayan sido dominadas las facciones. Ya ve usted que estos republicanos tienen procedimientos muy liberales. Por fortuna, el gobierno no hace mucho caso de estas exageraciones.

Bien se comprende que esta pretension es ofensiva y que las provincias designarán los candidatos que más influencia tengan en ellas entre los republicanos, pero el ánsia de ser diputados aqueja á muchas personas que no tienen posibilidad de serlo, y creen que formando parte de estos comités han de realizar su intento.

Asegúrase que el duque de la Torre ha puesto por condicion al señor Figueras antes de entrar en arreglos con el gobierno, para que los constitucionales acudan á la lucha electoral, que quede arreglada la cuestion de los artilleros, y de aquí se deducia que en la Gaceta de hoy veria la luz pública el decreto de que antes hablé á V.

Sigue llamando la atencion el silencio que el general Nouvilas guarda respecto á las operaciones militares. Este silencio llega al punto de no dar al gobierno noticias de su paradero, que el ministro de la Guerra tiene que averiguar por otras autoridades.

Las noticias de Cataluña tienen hoy algun interés. Se sabe que á pesar de las medidas tomadas por el general Velarde para restablecer la disciplina, precisamente en la columna de su mando habian ocurrido actos de su insubordinacion. El general da cuenta al gobierno de que, gracias á la energia de los gefes y oficiales, se habia restablecido el orden; pero de todos modos se comprende que habrá necesidad de castigos más enérgicos que los impuestos hasta ahora, para que la disciplina del ejército llegue á ser lo que era antes de la proclamacion de la República.

Tambien se sabe por telegrama de esta tarde, que las fuerzas carlistas al mando de Saballs habian atacado á Puigcerdá, creyéndose que llegarían á tiempo dos columnas dirigidas sobre aquel punto, para evitar que los carlistas se apoderen de la poblacion.

Esta mañana han tenido una larga conferencia el ministro Tutau, el gobernador del Banco y el director del Tesoro, para tratar de los adelantos que puede hacer el Banco al gobierno.

Parece que ha terminado tranquilamente el lance de honor que se suponía pendiente entre el ex-ministro señor Beranger y un capitán de fragata.

En el dia de ayer han salido de Cádiz para la Habana, á bordo del vapor «Madrid», 400 prisioneros carlistas destinados á aquel ejército. Son escoltados por un oficial y 15 hombres de infantería de marina, quedando en dicha ciudad para embarcarse en el vapor «Alicante» 133 prisioneros restantes.

Se ha confirmado la noticia publicada por un periódico de Gibraltar, de haberse fugado de Málaga los señores don Romualdo Viñalet y el ex-comandante don José de Navarrete y refugiándose en aquella plaza. Ambos señores estaban en calidad de prisioneros en el castillo de Gibralfaro; pero habian obtenido permiso para pasear por la ciudad bajo palabra de no evadirse, que han cumplido como

dejamos espresado.

Después se ha dicho que el señor Viñalet debía marchar á Murcia para ponerse al frente del movimiento carlista.

Cerca de Salas (Asturias) ha sido preso un sacerdote que prorrumpió en desaforados vivas á don Carlos cuando pasaba una compañía de voluntarios de la república, á la que tomó por la partida carlista de Rosas.

Hoy publica la Gaceta un decreto fijando los aranceles judiciales que han de regir.

Como la estension de dicho decreto nos impide reproducirle, y los curiales á quienes más afecta han de proveerse de él en otra forma que en la hoja de un periódico, nos abstenemos de publicar los referidos aranceles.

Ayer se reunió el comité electoral del partido constitucional en casa del señor Topete. Se habló naturalmente de las cuestiones del dia, pero al fin no se tomó acuerdo alguno, por encontrarse ausente el señor Sagasta y enfermos los señores Santa Cruz y Malcampo.

Dice «La Correspondencia»:

«Muchos hombres importantes de los partidos conservadores, enemigos constantes del retraimiento, empiezan á temer que ha de ser imposible la lucha electoral en gran número de distritos, dada la actitud en que se presentan los federales, y el espíritu exclusivista que los domina, y las condiciones de desigualdad en que se hallan los electores no federales.»

El asunto de la contribucion de guerra impuesta á los carlistas de la provincia de Alava se ha resuelto de una manera conciliadora. El gobierno, segun nuestros informes, ha mandado al gobernador de aquella provincia que quedaba altamente satisfecho de su conducta enérgica, dándole el encargo de pactar, en la forma que estime conveniente, con la diputacion foral las condiciones del arreglo que esta vino á solicitar del gobierno. Segun parece, serán aceptados por aquella autoridad los ofrecimientos de la provincia y quedará sustituida la imposicion de los 3 000.000 por la entrega voluntaria de 1.500.000 reales en metálico y costear en equivalencia de la otra mitad, los gastos de los voluntarios movilizados.

Madrid 12.

La «Gaceta» publica las siguientes noticias:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—A peticion del comandante general de Navarra, ha dispuesto el capitán general del distrito que algunas de las columnas que operan en Cinco-Villas y en Guipúzcoa se dirijan al Baztan y á la frontera de Echalar, donde tratan de organizarse unos 400 carlistas y recoger cuatro cañones.

El general en jefe se halla en Estella.»

«Cataluña.—En la noche del 10 al 11 tuvieron algunos actos de indisciplina en los regimientos de Estremadura y Saboya y fuerza de artillería que estaba en Manresa. El general en jefe ordenó algunas prisiones, consiguiendo volvieron á la obediencia los espresados cuerpos, con los cuales renace el buen espíritu militar.

Saballs atacó á su partida á Puigcerdá, siendo rechazado por los heroicos habitantes de dicha poblacion.»

«Castilla la Nueva.—El teniente de la Guardia civil D. Bonifacio Verade, batió en Villacastin con la fuerza de su mando á la partida carlista del titulado general Bosquet; habiéndole hecho 32 prisioneros, entre los que figura el espresado cabecilla,

que además resultó herido.»

Ha aparecido en los alrededores de Zaragoza una partida de bandidos.

Asegurábase anoche que hoy aparecerá un manifiesto suscrito por el general Contreras, nada benévolo para los individuos del Poder ejecutivo.

En todos los círculos tanto oficiales como particulares, se considera hoy como completa y satisfactoriamente terminada la cuestion de los artilleros.

Saballs ha dejado al pié de los muros de Puigcerdá 18 cadáveres y en su retirada se ha llevado cuatro carros literalmente atestados de heridos.

Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que se habian notado algunos síntomas de indisciplina entre las tropas de guarnicion en Puerto-Rico.

Tenemos entendido que no es cierta la noticia que dió el «Gobierno» afirmando que nuestro representante en Washington habia presentado su dimision.

En Azparrena (Guipúzcoa) entraron 30 latro facciosos procedentes de la partida del cura Santa Cruz, y se llevaron 100 raciones de carne, 100 de pescado, 200 de vino, 200 de pan, 100 cajetillas de cigarros y exigieron 5.000 duros al dueño de una fábrica, que solo pudo entregarles 2.000 rs.

La campaña del Turkestan ha empezado con un triunfo para las armas moscovitas. Una vanguardia de cosacos ha derrotado á un cuerpo de turkomanos, cogiéndoles hasta 400 camellos, que es una buena presa para las marchas de las columnas rusas.

Sentiríamos que fuera cierta la noticia que ha circulado hoy relativa á haberse agravado la dolencia que sufre el señor ministro de Fomento.

ESTRANJERO.

Londres 8 (vía Falmouth).—Cámara de los Comunes.—El primer ministro, Glasstone, contestando á una interpelacion del señor Happleton sobre las quejas de España reclamando contra el anuncio invitando á una suscripcion en favor de los carlistas, dice que los juriseconsultos de la corona consultados al efecto han declarado que dichas suscripciones en la forma en que se llevan á cabo no son un acto ilegal.

Sir Lowe da cuenta detallada de los presupuestos. Calcula los sobrantes en 4.736,000 libras esterlinas.

Para el pago de la mitad de la indemnizacion del «Alabama» se empleará el sobrante.

Para cubrir el resto se harán emisiones de bonos del Tesoro.

El ministro propone varias reducciones en los derechos sobre azúcares, los cuales se limitarán á la mitad, y el impuesto sobre los beneficios de los particulares se rebajará un penny. Además se suprime el impuesto sobre los equipajes que entran en las fondas, lo cual disminuye el excedente del presupuesto en 291.000 libras esterlinas.—Fabra.

Berlin 11.—A fines de mes saldrá para San Petersburgo el emperador Guillermo, acompañado del príncipe de Bismark.

El príncipe imperial asistirá á la inauguracion de la Exposicion de Viena, permaneciendo allí tres semanas.

París 11.—Mr. Saint-Marc Girardin, vice-presi-

dente de la Asamblea nacional, ha fallecido esta tarde á consecuencia de un ataque apoplético.

La candidatura de Mr. Remusat será sostenida enérgicamente por el gobierno en las elecciones suplementarias de París.

El gobierno francés ha pagado á Alemania 250 millones de francos pertenecientes al cuarto mil millar de la indemnización de guerra.

Roma 10.—El Papa se ha levantado hoy. Después de oír misa, ha recibido la visita de varias personas y ha despachado algunos asuntos eclesiásticos.

París 11.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 56, 40.

El 5 por 100 id., á 91, 25.

El exterior español, á 22 7/8.

Consolidados ingleses, á 93 9/16.

Bolsin.—Exterior español viejo á 22 9/16.

El de 1872, á 22 3/8.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

de «EL ISLEÑO.»

Madrid 12 á las 4:25 t.

«(Recibido á las 7 n.)»

Considerase comprometida la situación de Saballs. Velarde ha teleografiado queda restablecida la disciplina.

En Consejo de ministros se ha tratado del arreglo de la cuestión de los artilleros, y de un anticipo de 50 millones con destino á los cuerpos francos. 3 p 19:10.

Madrid 13 á las 8.25 n.

«(Recibido á las 9:40 n.)»

Confirmase que Cucala se halla herido de gravedad.

Los constitucionales se han reunido hoy en casa del señor Topete para tratar de la cuestión electoral. Créese prevalecerá en el partido el retraimiento.

Crónica Local.

(E. P. D.)—En la tarde del domingo fué conducido á la última morada el cadáver del Doctor don José Fargas y Frontí, abogado del ilustre Colegio de la ciudad de Mahon.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por cuatro de los de su misma carrera, presidiendo el duelo el señor Juez, Promotor fiscal y demás individuos del ramo de esta Audiencia, siguiéndole multitud de amigos y conocidos de la familia y del finado.

Damos el pésame á su familia y deseamos le haya acogido Dios en su santa gloria.

El domingo por la mañana fueron encontrados debajo la puerta de esta Redaccion é imprenta, envueltos en un papel 10 reales vellon á fin de que nos sirviéramos entregarlos á la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad.

Ignorando quien es la persona que nos suplica este favor, advertímosle que la espresada cantidad fué inmediatamente entregada al señor vocal don Guillermo Sintés de la Torre.

Espuestas al público desde el día 14 (lunes) las listas electorales que han de servir para la elección de diputados á Cortes que deben verificarse en los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de mayo segun previene la ley decretada y sancionada por la Asamblea nacional en 11 marzo último, por la Alcaldía de esta ciudad se hace presente que des-

de el espresado día 14 al 22 de este mes podrán los interesados hacer las reclamaciones de inclusion ó exclusion que crean convenientes.

Cuestacion.—El total importe de lo recaudado en los días de Semana Santa á beneficio de la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, es como sigue:

	Escudos.
Cuestacion verificada por el Ayuntamiento.	379.205
Recaudado por la Comision del 7.º distrito (San Luis):.	8.000
166 libras pan recojidas en los distritos 3.º, 4.º, 6.º y 7.º	9.739
	<hr/> 396.944

Junta.—En la que tuvo lugar anteayer lunes por la tarde en el salon de las Casas Consistoriales, para la renovacion de los siete vocales amovibles que forman la Junta Directiva de la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, fueron reelegidos don Juan M. Saura y Font y don Francisco Orfila y Cales; y elegidos don Bartolomé Mercadal y Pons, don José Albertí y Sancho, don Jaime Ferrer y Parpal, don Jaime Andreu y Ponsetí, y don Francisco Pons y Anglés.

Con el vapor «Mahonés» llegaron á esta plaza los nuevos oficiales elegidos para el Subgobierno de Menorca y de que ya dimos cuenta á nuestros lectores.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Villa-Cárlos don Damian Moysi y Albertí y del Ayuntamiento de Mercadal don José María Sotés.

Damos á nuestros amigos la mas cordial enhorabuena.

El lunes por la mañana fué conducido preso por medio de la guardia civil, un jóven alayorense, que de resultas de haberle reprendido su padre le dió un navajazo, resultando leve la herida.

Apesar de haber sido suprimida la segunda fiesta de Pascua podíanse contar anteayer las personas que trabajaron. En prueba de ello diremos que la multitud de familias que por todo el día se ausentaron para gozar de un hermoso día verdaderamente primaveral fué inmenso, no dejando por la tarde las demás de visitar nuestra deliciosa carretera hasta llegar al vecino pueblo de San Luis. Segun nos han dicho era tanta la concurrencia que asistió á este punto que hubo familia que aguardando coche llegó á esta á una hora bastante avanzada. El pueblo mahonés demuestra siempre que no olvida aquel proverbio de «ses carreras veas son millores que ses novelles.»

Se ha repartido el número 13 del ilustrado periódico «Correo de la Moda,» que tan dignamente dirige la señorita doña Angela Grassi, y he aquí el sumario de las materias que contiene:

Modas: Trajes de señora y niñas.—Túnica con bordado indio.—Traje con túnica sin mangas.—Traje para niña.—Delantales de moda.—Cinturon bordado de aplicacion.—Fichú con solapas.—Dos elegantes trajes para baile.—Fichú de encaje negro.—Chaquetilla fichú.—Trajes para niñas.—Vestido con chaqueta alta.—Vestido con chaqueta escotada.—Vestido adornado de terciopelo.—Idem con rizados.—Dolman con cuello capucha.—Dol-

man bordado.—Paletot adornado de pasamanería.—Sombreros y adornos de cabeza: Sombrero para jóven.—Sombrero para niño.—Sombrero de granadina para señora.—Mantilla española.—Labores, por doña Joaquina Balmaseda.—Porta cartas.—Pañuelo con cenefa de encaje irlandés.—Cortinaje para balcon.—Silla bordada.—Silla adornada con tiras bordadas.—Bolsa para ropa.—Saco adornado con crochet y bordado guipure.—Canastilla.—Escudos para pañuelos.—El luto, por Antonia Aubé.—Explicacion del figurin.

Dice un periódico:

«El Gobierno ha suspendido la renovacion de la mitad de los Ayuntamientos, que debia verificarse pocos días despues de las elecciones de diputados, y ha acordado que la renovacion de los municipios sea total, y que las Cortes Constituyentes dispongan en que fecha se ha de verificar su eleccion.»

Mapa geológico-Minero.—Figura entre los objetos que se envian á Viena un notable trabajo hecho por la jefatura de minas de Madrid, y que consiste en un mapa geológico-minero, formado con los datos recogidos por los ingenieros que han servido y sirven en la actualidad en dicho distrito. En él se demuestra la importancia minera que tienen las provincias que abraza, y los estudios geológicos hechos por los ingenieros del cuerpo de minas.

Peaje del Canal de Suez.—Inglaterra insiste en su protesta contra el aumento de los derechos de pasaje nuevamente establecidos por la compañía del Canal de Suez, declarando que hace responsable á Turquía de las cantidades satisfechas por los armadores ingleses á consecuencia de este aumento.

Se afirma que Alemania y Rusia han anunciado oficialmente que la compañía del canal de Suez está perfectamente autorizada para aumentar sus tarifas con arreglo á las nuevas bases.

Segun leemos en los diarios de Palma recibidos por este correo, las fiestas de Semana Santa se han verificado en aquella capital con toda solemnidad y el orden que era de esperar.

SORTEO 15.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
108	10	2230	10	3482	10
202	10	2333	10	3501	10
228	50	2381	500	3847	15
319	10	2622	10	3920	30
494	15	2685	15		
616	30	2871	15		
925	100	2990	10		
963	10				
		3026	15		
1048	30	3029	10		
1296	10	3037	15		
1363	10	3092	10		
1717	100	3099	10		
1819	15	3107	10		
1911	50	3117	15		
1937	15	3233	10		
		3370	10		
		3444	10		
2104	15	3447	30		
2114	30	3465	10		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 11, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Mahon 15 de Abril 1873. El Srío. de la Comision de Ayuntamiento, José Paz.

Seccion de Variedades.

¿Porque sería?—Presentose al Alcalde de una Aldea una pareja para contraer matrimonio; pero el novio habia ahogado su celibato en vino y se bamboleaba ante el representante de la ley.

—Yo no caso á los que se hallan en ese estado, dijo el Alcalde; voived dentro de ocho dias.

Ocho dias despues volvi6 la pareja, pero el novio estaba mas borracho aun que la primera vez.

El Alcalde se enoj6 y exclam6:

—Yd á casaros donde querais.

—Permitid que os advierta, señor Alcalde, dijo la novia ruborizándose, que cuando está sereno, no quiere venir á casarse.

EPÍGRAMAS.

Iba el pobre Marcelino
Por vino con dos botellas,
Que estaba barato el vino;
Y como eran grandes ellas,
Rompió la una en el camino.

Y era su amo un baladí,
Que armó una marimorena:

—«¿Cómo la rompiste, dí?»

—«¿Cómo he de romperla? así.»

Y arrojó al suelo la buena.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santo Toribio obispo y Santa Engracia virgen y m.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso, en la Parroquia de Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 15.

Para Palma con trigo y efectos Balandra ANTONIETA de 40 tons. patron José Ortega con 5 trips. y 2 pasajeros.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
11	762'	14'	7'2	76	1'	8	O flojo	1'5
12	762'7	15'	8'	74	1'	7	"	1'5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 24 m.—Pónese á las 6 h. 39 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á la 10 h. 52 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 17 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 15. 11'25 mañana.

Recibido en Mahon 15. 1'33 tarde.

El manifiesto dado por el General Contreras va sincerándose.

La salud del Papa tambien continúa mejorando.

La Ex-reina Isabel es esperada el dia de mañana en Roma.

Fabra.

Comandancia de Ingenieros de

Mahon.

Hallándose vacante la plaza de Conserge de Edificios militares de la fortaleza de Mahon y siendo requisito indispensable para poder optar á ella haber servido en el Ejército en clase de Sargento, se hace público por medio de este diario á fin de que llegando á noticia de las personas á quienes les pudiese convenir, presenten sus instancias y hojas de servicios ó licencias absolutas en el término de 8 dias en la oficina de mi cargo, sita en la calle de la Libertad número 14, donde se facilitarán cuantos datos deseen saber concernientes á dicho destino.

Mahon 12 Abril de 1873.—El Coronel Comandante de la Plaza, Juan Palou de Comasema.

El Comandante Militar de Marina

de la Provincia de Menorca.

Hago saber: Que habiendo dispuesto el Exmo. señor Amirantazgo la creacion en el Departamento de Cartagena de una Escuela flotante de aprendices marineros, y teniendo que proveerse varias plazas, los jóvenes que hayan cumplido catorce años y no excedan de diez y siete que deseen ingresar en ella, podrán desde luego cursar las oportunas solicitudes acompañadas del consentimiento del padre, madre ó tutor y de la partida de nacimiento.

Mahon 12 abril de 1873.

J. Cardona y Netto.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL,

del inmortal autor L. de Brea y Moreno,
PARA LA CALVICIE, LA CANICIE Y LA ALOPECIA.

«En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces á fin de poblar de pelo las cabezas calvas. Pero ni las preparaciones de los médicos griegos y romanos, las de los inventores de la Edad Media ni la de los charlatanes y productores de nuestros dias, han alcanzado reputacion tan fabulosa y justamente merecida como el BALSÁMICO ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO, para hacer salir el pelo en el cráneo, las cejas y la fisonomía.

El inmenso consumo que de él se hace en todas las partes del mundo, patentiza de un modo evidente la eficacia de este aceite recomendado por mas de 800 periódicos, médicos a'ópatas, homeópatas y farmacéuticos, el cual impide la caída del pelo, le da lustre, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raíces, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y cura la caspa. Exigir el busto del inventor en la etiqueta porque hay ruines falsificadores.

AGUA AROMÁTICA ESPIRITUOSA DEL PARNASO,

para locador, refresco, viaje, mejorar las aguas, para dolores reumático; heridas, contusiones, marco y su-tos.

TINTAS QUÍMICAS; de todos los mas hermosos y precisos colores, hasta hoy no conocidos; las hay de negra, azul, verde, roja, rosa, diamantina, etc. CAFE DE BELLOTAS con almendra de coco para curar la diarrea, disenteria y pujos (sea cual fuere su origen).

MAHON: Farmacia de Teixidor, calle del Castillo núm. 32.

Tan solo por algunos dias.

INTERESANTE A LAS FAMILIAS EN BENEFICIO DE SUS INTERESES.

El conocido Francisco Sobelvila, acaba de llegar del extranjero, donde aprovechando la ocasion de encontrar inmensas existencias y viendo la paralización de los negocios ha hecho una compra en Lenceria y todo lo concerniente á este artículo, como pocos podrán presentarla tanto por sus mejorables clases, como por lo módico de sus precios lo que podrán ver las personas que deseen aprovechar esta ocasion por sí propias, como son un abundante surtido en lienzos de hilo puro fuertes para calzoncillos y sábanas, de 5 rs. vn. á 10 rs. vn. cana.

Otro id. de Retortas para camisas de señora y almoadas de 7 id. á 12 id.

Otro id. de Belijos para camisas de caballero y señora de 10 id. á 28 id.

Otro id. de Hilandesa de todas clases de 11 id. á 32 id.

Otro id. de Holanda batista para bordar de 14 id. á 40 id.

Otro id. de Madapolanes del país y extranjeros de 4 y 12 id. á 9.

Otro id. de Percales ingleses de varias clases de 6 id. á 10 id.

Otro id. de Mantelerias para diario de 6 y 12 cubiertos de granito varios dibujos, y además alegría adamsada, lionesas de 6, 12, 18 y 24 id., y ropa en pieza para servilletas y manteles.

Otro id. de Bánobas extranjeras de piqué y conchadas.

Otro id. de Flasadas de algodón, rosa, rayadas y además de seda.

Otro id. de Camisetas y calzoncillos de lana y algodón.

Otro id. de Toallas adamsadas de Lion y varias clases y dibujos.

Otro id. de Pañuelos de hilo blancos para caballeros y señoras de 16 rs. vellon á 200 rs. vn.

Pecheras de hilo puro para camisas de caballero de 6 id. á 22 id.

Hilos para medias y para coser

Además hay cajas de todo gusto y de lujo, como tambien hay una variacion de pañuelos con senefas, id dobladillo y de nipis de la China de 20 á 280 reales vellon.

Tambien tengo el gusto de ofrecer un completo surtido de anteojos y lentes trabajados al cilindro á toda fuerza de agua para la conservacion y el descanso de la vista. Anteojos de cristal y pedernal del Brasil, y cristal agua y fínglas.

Hay tambien hilo de seda en cajas para coser con máquina.

Además ofrece pasar á domicilio con dichos géneros para mas comodidad del comprador, el que podrá ver todo lo que queda anunciado.

Mahon Calle Nueva n.º 6.—Tienda.

Mahon.—Imp. de M. Parpal.—1873.

SIRVIENTA. Una que desea encontrar colocacion.

Informará, horno de la calle del Rector.

Letras de cambio.

Véndense en esta imprenta.

TESORO DE AUTORES ILUSTRES
OBRAS DE FIGUIER

DESPUES DE LA MUERTE

Se publica por entregas á «un cuartillo de real.»

Se admiten suscripciones en esta imprenta Bastion 39.